

El Gbno. ruso se esfuerza en combatir el estado anárquico del país

Próxima reorganización del Gabinete de Berlín

Caperton y sus subalternos continúan muy festejados en Buenos Aires. - El crédito de guerra de los Estados Unidos es enorme

NUEVA YORK, 31.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el frente británico en Francia dice que los aliados lanzaron su ofensiva esta mañana, avanzando una buena distancia más allá del frente aplastado por los proyectiles. Penetraron en muchos puntos de la primera línea de trincheras alemanas, alcanzando la segunda línea en un frente de 20 millas de extensión.

Los anglo franceses se lanzaron al combate, cubiertos por el más potente barrage que se ha visto. La artillería avanza en unísono con la infantería. Toda la situación es satisfactoria hasta en el más insignificante detalle.

Entré Dixmude y Boesinghe, han tomado las dos primeras líneas de trincheras, peleando en terrenos lo más difícil que imaginarse pueda.

LONDRES, 31.—Informe oficial. De acuerdo con los franceses que operan por nuestra izquierda, esta madrugada a las 4 y 10 un ancho frente por el Norte de Lys, tomando los primeros objetivos en todo el frente, haciendo progresos satisfactorios; son muchos los prisioneros.

LONDRES, 31.—Dice el corresponsal del «Morning Post» en Petrogrado, que se calcula que dos millones de hombres que constituyen el 7º y 11º cuerpo de ejército, con sus reservas se retiraron de Galitzia, seguidos por los alemanes. El 8º cuerpo de ejército, compuesto en su mayor parte de caballería, también huye. Su posición está muy crítica, pues si el enemigo los apretara pudiera caer en las marismas.

COPENHAGUE, 31.—El Kaiser salió de Mitau, bajando el río hasta el frente de Riga, donde felicitó a la tropa.

Dice el corresponsal en el Cuartel General, que en la retirada rusa los alemanes tomaron 75 piezas de artillería y los austro-húngaros 200.

Parece que Korniloff trata de organizar una nueva resistencia en la frontera de Galitzia.

PARIS, 31.—Informe oficial francés. Pasamos el canal del Iser, nocturnamente y en compañía de los británicos que avanzaban por la derecha atacamos a las cuatro de la mañana. Nuestro fuego de artillería allanó completamente las organizaciones enemigas; sufrieron serias pérdidas los defensores. A medio día de hoy habíamos tomado las dos posiciones, rebozando espontáneamente la tropa y avanzando más allá de los objetivos asignados a cada cuerpo. El avance se hizo por el camino entre Lizune y Dixmude.

Capturamos Dexchoete Korlekeivt e Inn. Nuestras pérdidas son excesivamente pequeñas. Capturamos muchos prisioneros y material. Los prisioneros no se han contado aún. El terreno está alfombrado de la potencia del cañoneo aliado.

LONDRES, 31.—Informe oficial inglés. Durante la noche nada de importancia; pequeños encuentros entre patrullas en la vecindad Bullecourt y Asheville.

PARIS, 31.—Informe oficial francés. Durante la noche hubo recio bombardeo, principalmente en la vecindad de Bragen, Lannois y E-pintchvering, en la región de Monumento Yuebis, por ambas riberas del Mosa; efectuáronse ataques de sorpresa que los repelimos.

LONDRES, 31.—La noche del 26, entre los valles de Cason y Putma, avanzamos otra vez algunos kilómetros, ocupando las aldeas de Soveia, Dragosalar, Negerest, Torrestí, Vallegares y Colacal, tomando prisioneros, baterías y material de guerra.

LONDRES, 31.—Informa el Almirantazgo del hundimiento del crucero 'Aradigne por un torpedo.

ROMA, 31.—Informe oficial italiano. En varios puntos del Trentino se nota aumento de actividad. Los combates de menos importancia resultaron a nuestro favor; en Vettver, superior. Por el Este del lago Carba Vallspellegrino y Montiapana, tomamos algunos prisioneros. El duelo de la artillería se acentuó en Bayarina y Julián. Hubo considerable actividad aérea. Los nuestros bajaron una máquina enemiga al Este de Tolmino.

BERLIN, 31.—Se anuncia oficialmente que no se nombrarán los nuevos ministros, hasta que haya regresado Michaelis de las giras oficiales a Viena, Dresde y Munich. Se entiende que Kuspplmann reemplazará a Zimmermann.

LIMA, 31.—El rasgo saliente del discurso del Presidente, es que convoca al Congreso a próximas sesiones es la parte que se refiere a la aceptación de Perú de colocarse al lado de los defensores del derecho internacional y con las naciones americanas que reconocen y defienden estos principios.

BUENOS AIRES 31.—Esta tarde los americanos presenciaron las carreras en el hipódromo; Caperton fué recibido por el presidente del Jockey Club. Fué muy aclamado por el público. Concluidas las carreras del Dr. Aldao invitó a Caperton con su séquito a una recepción en su residencia.

Mil americanos visitaron los monumentos de San Martín y Washington, colocando en cada uno una corona de flores.

Esta noche el Ministro de la Marina obsequiará a Caperton y su séquito naval. Las sociedades italianas preparan una gran manifestación.

PETROGRADO, 31.—Desde el Báltico hasta el Pripet fusilería y actividad aérea en Galitzia por la región al norte de Muabarig repelimos un ataque.

En dirección de Tarnopol y más al sur el enemigo se aproximó a nuestras líneas que comprende las aldeas de Okrimovice Roumanovkav, Jerebli, Oblodlevky, Pononklatomariska. El Conorcuvka y Surekikp Roubouletz En la región al Este de Goe siaptino elementos bajo la presión enemiga evacuaron la línea Tchlaronka Dentirnooka.

PANAMA, 31.—Ha llegado a Cristóbal un vapor hospital británico, llevando a su bordo 500 inválidos australianos y neozelandeses.

En la última sesión del gabinete se acordó construir el ramal del Ferrocarril Chiriquí conectando Concepción con Chiriquí Viejo. En esta región la Utah Atmagamated Sugar Co. Está construyendo un gran ingenio de azúcar.

CUARTEL GENERAL CANADIENSE.—Armas en la parte occidental de Citedomilín. Estamos construyendo de nuevo las posiciones enemigas, a fin de que nos dé adecuada protección.

El enemigo no ha hecho hasta la vez ningún contraataque serio. El enemigo arrojó considerable número de proyectiles de gas contra la parte norte de nuestra línea.

LONDRES, 31.—Agencia de alemanes muy activos entre la tropa y aldeanos rumanos a quienes le aconsejan de seguir el ejemplo de los rusos. Cincuenta alemanes disfrazados con uniformes rusos fueron fusilados.

PUERTO DEL ATLANTICO, 31.—Un vapor americano que salía de este puerto chocó con un trasporte que esperaba órdenes de zarpas. El percance puso en peligro las vidas de centenares de soldados.

Primero se creía que había estallado una mina, las lanchas de la flota recogieron a todos los que se habían

precipitado al agua. El trasporte fué varado para evitar que se hundiera.

LONDRES, 31.—Se ha efectuado grandes manifestaciones en las calles de Varsovia como consecuencia del general Pilsudky y otros caudillos polacos en el movimiento que se inauguró contra la imposición al ejército polaco del juramento de lealtad a los soberanos austro alemanes.

PETROGRADO, 31.— Como consecuencia de la aprobación oficial de las medidas adoptadas por Korniloff para restablecer el orden, la disciplina y la moral, se han matado a los desertores, a centenares en el frente suroeste y se ha dado orden que todos los ausentes deben estar en su lugar del frente antes del 14 de agosto. Las futuras deserciones se castigarán severamente, Kerensky celebra conferencia con Alexiff-Rusiky y Cuakoff para determinar el plan de campaña para el almirante Kotchak se nombrará Ministro de Marina. Lende ha desaparecido. Se desmiente oficialmente la noticia publicada en los Estados Unidos de que Lennine fué arrestado el día 27, en Ozorko; que más tarde pudo huir como consecuencia de un combate entre anarquistas y agentes del Gobierno.

Se rumora que alcanzó la frontera alemana por vía de Finlandia y Estokolmo.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de
COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

TIPOS DE CAMBIO

Londres.—375%
New York.—390%

Sociales y personales

Sigue bastante mejor don Felipe J. Alvarado.

En compañía de su señora estuvo ayer aquí don Rafael Coto.

Procedente de Siquirres se haya en tre nosotros don Andrés Sáenz S.

De Heredia estuvieron entre nosotros el Dr. don Marcos M. Rodríguez, don Juan María Solera, don José Manuel Herrera y don Vicente Fernández.

Ayer vimos a los estimados amigos don Fermín González y el Dr. don Miguel Dobles, que llegaron de San Antonio de Belén.

De Limón llegó don Otto Prestinany.

El domingo próximo se embarcará con rumbo a los Estados Unidos el amigo don Asbal Fonseca. Feliz viaje le deseamos.

De Atirro llegó don Rodolfo Hertzog.

El Presbítero Barquero llegó ayer de Aserri.

Necrológica

JUAN VICENTE ARREDONDO

Ha dejado de existir en Palmares este distinguido hijo de aquella villa y por ello damos el más sentido pésame a su afligida familia.

En sufragio de su alma se celebrarán solemnes funerales allá, el sábado 4 del corriente.

Dada la posición del extinto así como el cariño de que disfruta la estimable familia, es de esperar que la piadosa ceremonia esté sumamente concurrida.

Movimiento diario social

De la villa de Aserri vino el activo Jefe Político don Antonio Monge Murillo.

—De su curato ha venido el presbítero Idefonso Badilla, a quien enviamos nuestros respetos.

—Don Miguel Obregón ha sido nombrado miembro de la Junta de Enseñanza de esta capital. No puede haberse hecho elección mejor.

—De Los Horcones vino la señorita María L. Garnier.

—De Naranjo vino don Nautilio Acosta, uno de los elementos más entusiastas de la juventud de aquella floreciente villa.

—Anteayer vino de Cartago el licenciado don Luis Guzmán Centeno, en vías de negocios.

—Del Puriscal llegó ayer el celoso Cura de ese lugar, Presb.º don Rafael Badilla.

Embriaguez

Dicen que los buenos escritos se parecen al vino, el recto sentido es su fuerza y el entendimiento su sabor. Tal me parece lo escrito en «Nueva Era», sobre los efectos de la embria-

guez. Desgraciadamente el vicio del licor, vicio nefando, es dominante en poblaciones enteras. Hacer campaña contra los ebrios es siempre oportuno. La embriaguez es una locura accidental, que a más de trastornar la razón, también afecta el bolsillo; pérdida de que nadie pudiera indemnizar.

El vicio de la embriaguez no puede ser más feo, peor que un presente a Satanás. He visto unos versos que confirman lo detestable del vicio. Dicen así:

EL EBRIO

El traje en mil girones desgarrado el semblante ayer blanco, enrojecido; el cabello ayer negro, encanecido, el hombre ayer con honra, deshonorado. Es la irrisión del populacho osado: es desprecio del hombre bien nacido; sólo en la copa vive envilecido y en la copa muere degradado. Para él no hay Dios, moralidad ni nada; el mal que ayer causó no le remuerde ni antídoto hay que su delirio venza. Fáltale alguna fibra delicada, y todo se ha perdido si se pierde el tesoro primero; la vergüenza.

Pienso que uno de los medios de evitar las consecuencias del vicio del licor sería que en vez de mantener la Fábrica de aguardiente, el Gobierno la sustituyera por vino, que no produce los efectos nocivos del aguardiente contra la salud. El aguardiente con el alcohol, sólo debiera venderse en las boticas como medicina.

Debiórase aumentar las penas contra los que se juzgan por ebrios con que los que ejercen funciones públicas sean los Agentes de Policía, de inflexibles, duros para sellar con entera imparcialidad sus resoluciones, por aquello de que de la tolerancia de los delitos y faltas dependen todos los males de la República.

IGNACIO BERRIO

ALQUILO por ¢ 35 una casa de maderas, higiénica, con inodoro, 350 varas al Este de La Fortunita. Av. 18, cerca al Liceo.

N. MONTERO, UN

A la Virgen de Cartago

"Recorred el mundo cristiano y en el más reducido lugarejo, hallareis devotas esculturas, imágenes o pinturas de María." (Fr. D. de Ll.)



La tierra está toda llena de tus glorias, oh Madre dignísima de Dios, porque al pie de la letra se han cumplido y se cumplirán las palabras proféticas de tu canto de alabanza: "Bienaventurada me aclamarán todas las generaciones." (S. Luc., I, 48.) Tu amor hacia la humanidad ha sido siempre bien notorio y lo has mostrado con pruebas fidedignas de tu cariño maternal, pues estando Tú, aún en vida, viniste en persona a España, tu nación predilecta, para consolar y alentar al apóstol, y como testigo de tu visita dejaste junto al Ebro un Pilar, emblema de la fe de esa famosa y heroica tierra. Y sobre el suelo calcinado de la vieja Europa se han levantado monumentos magníficos, dedicados a tu honor, testigos invencibles de la fe, de la confianza y del amor que han puesto en Ti las generaciones sin número del Antiguo Continente.

Ora soberbias catedrales al cielo elevan sus agujas, ora insignes basílicas, riquísimas joyas del arte arquitectónico, ora augustos y venerandos santuarios y hasta ermitas pobres y sencillas nos dicen con su místico lenguaje: «Aquí es honrada María, la reina de los cielos, la por excelencia santa entre todas las criaturas.»

Todos los acontecimientos faustos del pueblo cristiano se han desarrollado y realizado bajo tu influencia bienhechora; y recordando aquí tan sólo un hecho portentoso, vemos que el Nuevo Mundo fué descubierto por un amante hijo tuyo y en un día con sagrado a tu veneración. Al rayar la aurora de la civilización para el mundo de Colón, allá por los años de 1531 quisiste visitar nuestras vírgenes regiones que bien remedan al Paraíso Terrenal, apareciéndote a Juan Diego en la cima del Tepeyac pidiendo que se erigiera un templo dedicado a tu honor, y como prueba del prodigio dejaste estampada, en el manto burdo del indio, tu imagen delicada y peregrina.

Y nosotros los costarricenses, perdidos en este pequeño punto del orbe, no agradeceremos nunca de manera digna, la distinción y el obsequio que el exceso de tu amor ha tenido a bien dispensarnos, oh querida Madre nuestra!

Hace muchos, muchísimos años, por 1643, cuando todavía ondeaba sobre nuestro suelo el pendón de Castilla, en la ciudad de Vásquez coronado, una mujer sencilla encontró sobre una piedra común, tu imagen sacrosanta... apenas bosquejada en talladura lapídea. Pero... no de boyo con mi pluma ruin desfigurando la piadosa y antigua tradición empapada en la fe de nuestros mayores y preñada de benéfica poesía... Habrá ahora por mí, la fe y el amor que la nación costarricense ha profesado

siempre a la Santísima Virgen María, no sea que de mi pluma broten inconvenientes palabras.

La estatua milagrosa tiene apenas nueve centímetros de altura; es quizá la más pequeña de las imágenes famosas de María; tiene cierto parecido con la Virgen que se cree ser pintura de San Lucas el Evangelista, o con la popular de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Hacia el lado izquierdo tiene al niño en sus brazos, y éste tiene la mano derecha puesta sobre el pecho de la Virgen, quien a su vez inclina un poco la cabeza sobre el niño. En la misma piedra que forma la estatua y que es toda de color plomizo se distinguen los pliegues de un manto, que cayendo desde la cabeza envuelve todo el resto de la imagen veneranda. La Virgencita está colocada sobre una luna de oro que descansa sobre una azúena de plata. Un manto de oro riquísimo en forma de cono, primorosamente fabricado y guarnecido de las más preciadas piedras cubre toda la estatua en miniatura. Colocada sobre el manto luce una preciosa corona de oro obsequiada por el señor Obispo Thiel, de santa memoria; una aureola de rayos de oro da el aspecto de una custodia a la Virgen de Cartago. El manto de la Virgen es tan rico que bien puede estimarse en más de veinticinco mil colones porque sólo la pedrería es de lo más fino y exquisito.

Como la milagrosa escultura apareció el 2 de agosto del año arriba citado, día en que se celebra la festividad de la Porciúncula de Asís o sea del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, cuna insigne de la célebrima Orden Franciscana, donde se afirma haber oído en tal día angélicas y celestiales melodías, se le dió por tal motivo el título de "Nuestra Señora de los Angeles" a la imagencita aparecida en Cartago en la época colonial. Advocación bendita por medio de la cual ha derramado el Altísimo copiosas bendiciones y gracias sobre cuantos la han invocado con el corazón henchido de fe, confianza y amor. Testigos fidedignos de innumerables favores recibidos son ocho urnas (1) de dos metros doce centímetros de altura por setenta y cuatro centímetros de ancho, que están atestadas de exvotos (milagros) de oro y de plata en su mayor parte. Allí se ven simbolizadas todas las dolencias humanas y es de notar que el exvoto se coloca en la urna hasta que el favor se haya concedido.

Quiera Dios Nuestro Señor, acrecentar cada día más en nosotros el amor hacia la sagrada Virgen de los Angeles, inclita patrona del Estado de Costa Rica, declarada oficialmente co-

(1) Las cuales están a la vista de los fieles en la Iglesia de los Angeles de Cartago.

mo tal por el Supremo Congreso Nacional en setiembre de 1824, decreto confirmado después por el Soberano Pontífice Pío IX, de gloriosa e impercedera memoria.

También los jefes de la Iglesia costarricense han dado pruebas inequívocas de su cariño y veneración a la Virgen milagrosa de los Angeles.

El primer Obispo de Costa Rica, el Ilmo. Llorente y Lafuente, el 4 de setiembre de 1852, consagró la Basílica que todos conocimos y que fué reducida a escombros en aquella siniestra y negra noche del 4 de mayo de 1910.

El Ilmo. Sr. Obispo Thiel le hizo magníficos presentes y el Ilmo. Sr. Dr. Juan G. Stork, que sabía y admirablemente dirige actualmente los destinos de esta diócesis de Costa Rica, para dar mayor realce y solemnidad al culto de la sagrada imagen, celebra en su fiesta el santo sacrificio de la misa, revestido de gran pontifical de primera clase, honrando así de manera tan digna a la venerada y milagrosa *Negrila*, riqueza y orgullo no sólo de la ciudad antigua y legendaria sino de toda esta porción de tierra bien llamada Costa Rica.

¡Bajo tu manto salvador nos acogemos, oh querida Virgen de los Angeles! Nuestra confianza la ponemos en Ti porque estamos ciertos de que nos amas.

Junto al lugar que ocupó la vetusta Basílica, airoso y esbelto se levanta el nuevo santuario, el *Santuario Nacional*. Bajo una elegante y espaciosa cripta, se conserva en el mismo lugar, como preciosa reliquia, la PIEDRA que sirvió de pedestal a las seis apariciones de la Virgen milagrosa. Debajo de esta «piedra» también venerada por su carácter legendario, nace una fuente límpida y serena, cuyos saludables y provechosos efectos, bien podrían ser comprobados por multitud sin número de enfermos que han recobrado la salud quebrantada y perdida con sólo apurar llenos de fe un poco de esa agua cristalina.

El Santuario Nacional se levanta majestuoso, pero apenas está comenzando. Católicos costarricenses, hagámonos merecedores del precioso regalo, que en un transporte de cariño nos hizo nuestra amantísima Madre, preparando un lugar digno donde guardar la pequeña imagencita de piedra, riquísimo tesoro que nos recuerda la fe robusta de nuestros mayores y las genuinas costumbres de aquellos tiempos verdaderamente patriarcales.

Y Tú, querida Madre, mueve los corazones y ayúdanos a levantar tu propia casa que es también nuestra, donde gustosos te tributaremos los homenajes debidos de Reina y Patrona y cuando ese hermoso templo se consagre para dedicártelo a Ti, y cuando por este pueblo tuyo en medio del ceremonial más pomposo, seas solemnemente coronada con riquísima diadema de oro, bendecida por el soberano y augusto Jefe de la Iglesia, queremos que desde lo más alto de los cielos donde tienes tu trono excelso digas con acento de Madre amorosa: «Estoy complacida; Costa Rica me ama, la Basílica de Cartago es el exponente legítimo de la fe inaccesible de ese pueblo que es bien mío.»

¡Oh Madre amantísima! Concluyo con aquella plegaria que en grandes caracteres se leía en la portada de tu antiguo templo, donde reverentes y a millares se doblaron las rodillas *Sobervana Reina de los Angeles, desde el trono de vuestra gracia, dirigid hacia nosotros esos vuestros ojos misericordiosos.*

VICTOR M. ARRIETA Q.

De "El Heraldo Mariano"

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al este, para abajo de la Iglesia Nacional.

RAPIDAS DE GRECIA

Julio 30 de 1917

Se nota mucho abandono de parte del municipio en el «matadero» o rastro de esta población; no hay allí con qué hacer el aseo diario, para lo cual hace falta una manguera y un par de escobones; no hay un depósito para el agua caliente que se emplea para pelar los cerdos; esa operación se hace a secas; ojalá que el señor Jefe Político se interese porque se preste más atención a ese establecimiento, ya que en él se prepara la carne que el público consume; por lo tanto debe existir orden e higiene en su administración.

Igual cosa ocurre en el edificio del mercado, el cual no se asea en debida forma, se medio barre el interior, cuando esto debiera hacerse con agua. Frente a las puertas del lado Este, existe hace días un montón de basura y lodo sobre la acera; esto acusa mu-

cho descuido de parte de la policía de higiene.

Por medio de rifas y suscripciones se están allegando fondos para la conclusión del elegante y bonito kiosco de esta ciudad; ya se dió principio al trabajo de las escalinatas y luego se colocará el balustre de la baranda.

Nos alegramos que haya empeño en concluir esta obra de ornato.

Las señoritas Imelda y Basilia Zeledón, lo mismo que doña Elena Serrano, continúan mejorando de la enfermedad que las ha tenido postradas.

La policía decomisó a venteros del mercado ocho medidas ilegítimas; ese abuso se castigará como se merece, ya que implica este fraude un robo desconsiderado en perjuicio del público.

GIL BLAS.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

ECOS DE SANTA MARÍA

En La Información del 17 de julio p. pasado aparece una correspondencia de este lugar. Entre otras cosas se refirió el Sr. corresponsal a la velada Pro-Salvador. Agradezca el Sr. corresponsal que no se puede abusar de la hospitalidad de "Nueva Era", que de lo contrario le contestaría punto a punto; pero por ahora nos contentamos con decirle lo siguiente: le duele, amigo mío, a Ud. la brillante contribución con que Dota quiere soportar a sus hermanos necesitados los salvadoreños? ¿Por qué califica así, tan duramente, a un pueblo, de tramposo, lujoso, vicioso que vive de prestado, etc.? Por qué dice que en la velada hubo inmoralidades? cree Ud. que 250 personas que asistieron al acto, de las principales del pueblo, tales como el Sr. Cura, don Delfín Agüero,

Sres. Ureña, don Cristino Fallas, don Pánfilo Valverde, y distinguidas Sras. y Srtas. del lugar, cree Ud., corresponsal apasionado, que merezcan los calificativos antes apuntados? Y para demostrarles quien es Dota, el segundo domingo de agosto habrá otra velada a beneficio de los "Niños pobres"; pero digo si antes Ud., tática corresponsal, nos da permiso, pues tal quiere demostrar para que el pueblo no se divierta sin su permiso, indispensable, para un lugar que vive orgulloso de sus costumbres y virtudes cristianas. Para terminar el fingido amigo de la "Empresa amarilla subvencionada" nos dice que más adelante nos dará clases de agricultura. No le aceptamos pues Ud. ni la practica ni conoce nada de agricultura.

UNOS MARIENSES

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus.

POLVOS PARA EL TOCADOR

CLEMENCE

Ultima novedad de la casa GELLET FRERES, París.

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón *Clemence* y gran variedad de perfumes.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 9 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m.
TELEFONO 224

De San Pedro de Montes de Oca

La Junta de Caridad instalada últimamente ha quedado organizada así: Presidente, don Ricardo Coto Fernández.

Vicepresidente, don Ciriaco Zamora.

Secretario, don Gregorio Castro. Vocales: don Francisco León, don Benjamín Prado, don Elías Muñoz, don David Rojas, don Amado Padilla y don Rubén Muñoz.

Esta Corporación tomará a su cuidado el cementerio, que necesita una buena reforma y otros cuantos asuntos locales.

Esta organización hace falta en otros cantones que pronto tomarán el ejemplo de los montesdeoqueños.

ALQUILO por ₡ 35 una casa de madera, higiénica, con inodoro, 350 varas al Este de La Fortunita. Av. 18, cerca al Liceo.

N. MONTERO B.

A las señoritas sin trabajo

La Sociedad Lírico Dramática Nacional, recientemente reorganizada, ofrece buenas plazas a las señoritas que deseen ingresar a las labores del teatro, siempre que se presenten con buena recomendación, haciéndoles saber que estos trabajos se efectúan de las 7 de la noche en adelante. Para más informes en la Oficina de Agencias y Comisiones de Jenaro Castro Méndez, Avenida Central Este, contiguo al Aguila de Oro.

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

NOTAS DEL DIA

Multa a los comerciantes

La Agencia de Policía Municipal ha condenado a \$ 10 y \$ 15 a los comerciantes que vendieron paquetes de una libra, con peso incompleto. Lo divertido de esa justicia hecha desde el escritorio, es que no se han revisado las balanzas como se debe. Lástima que tanta actividad no se empleara los sábados.

Nombramiento

Parece que don Jenaro Araya ocupará la segunda Inspección de Carta go en vez de don Dagoberto Quirós, quien la ha servido por más de ocho años.

Pasaporte

El gobernador provincial extendió billete de pasaporte a favor de don Juan V. Borrosgates, quien parte para Curazao.

No nos parece correcto

A menudo vemos oficiales de alta graduación manejando los automóviles oficiales. Esto no nos parece conveniente, dado el prestigio que debe tener la carrera de las armas.

El fin de una renuncia

No se sabe todavía a punto fijo si la renuncia de don Próspero Fernández Guéll ha sido aceptada. Mientras tanto el señor Fernández se retiró definitivamente de la Secretaría de la Inspección General.

Fea pintura

Las puertas centrales del Palacio del Correo fueron pintadas de negro y bronce cual si fuesen de un cemento. Por qué no se les da otro color? Presentan un aspecto feísimo.

Agradables visitas

Con motivo de haber pasado nuestra hoja a ser diario de la mañana recibimos ayer gran número de visitantes que nos han venido a felicitar por el paso que hemos dado.

Nuestra registro de suscripciones aumenta lentamente, tanto aquí en la ciudad como en los pueblos.

Nosotros agradecemos estas manifestaciones y las pagaremos con mejor servicio al público, a quien procuramos tener informado de todo lo que acontece en el país.



PARA restablecer sus facultades mentales embotadas por alguna neuralgia, catarro, dolores de cabeza, etc., use Tabletas "Bayer" de Aspirina.

El Consejo Superior de Instrucción Pública

Uno de los proyectos de ley en discusión más simpáticos, es el que establece el Consejo Superior de Instrucción Pública, no solo por el bien que reportará a la enseñanza Nacional, en la parte técnica y administrativa, sino también porque viene a llenar un vacío que, desde tiempo se hace sentir con el carácter de perentoria necesidad. Si bien es cierto que muchas disposiciones se han dado para mejorar la condición de esos abnegados servidores de la nación, también lo es que, todas ellas han sido simples resoluciones ministeriales. Que se discuta razonadamente el proyecto, ya que ha salido de un experto en la enseñanza, el colega y diputado señor Alvarado.

De no menos mérito es la labor del representante don Carlos Lizano, para hacer pasar en la cámara legislativa el Reglamento Orgánico del Personal Docente emitido por el Sr. Anderson.

Se impone ya unificar la enseñanza y que aquella hermosa frase que dice "Derechos y deberes del Maestro", no quede simplemente escrita en el papel, sino que se cumpla estrictamente.

Que sean acogidos benévolamente esos proyectos es el sentir general de todos los maestros!

J. RUBÉN UMAÑA.

Coronado, Julio 19 de 1917.

De Montes de Oca

Ecos de la fiesta patronal

Con toda solemnidad pasó esta tradicional fiesta, revistiendo en este año mayor solemnidad. El Rosario de la víspera fué bastante concurrido a pesar del mal tiempo; fué recitado por el estimado ex cura Pbo. Calderón, quien a continuación predicó un elocuente sermón que dejó satisfecha a la numerosa concurrencia. La orquesta fué espléndida dejando oír el eco de sus notas en el vasto templo, que presentaba un aspecto encantador, adornado con bellas flores y artísticas guirnalda. A las 8 y 50 a.m. llegó el auto que conducía al Ilustrísimo y Reverendísimo Sr Obispo. Pasada la procesión el Dignísimo Prelado fué conducido bajo palio, de la casa cural al templo, haciendo frente a éste la solemne bendición, dando vuelta al redor del mismo.

A continuación se celebró la solemne misa semi pontifical continuada por los Reverendos padres Paulinos Pbro. Scheuffgen, Henniken y Odendahl. El Ilustrísimo Sr. Obispo pronunció con su voz autorizada un elocuente sermón, en que daba las felicitaciones a nuestro celoso y entusiasta cura, como también a todos los feligreses, por la terminación del templo parroquial. Al mismo tiempo autorizó a las Juntas Edificadoras de Lourdes y Sabanilla para continuar los trabajos de los respectivos templos, luego impartió su bendición Episcopal, y tomó asiento en el sitial de Honor, haciéndole guardia los Pbro. don José J. Calderón y don Mariano Zúñiga; también tres mayoristas, entre ellos el joven don Abel Castillo. Los artistas de coro fueron, como se había anunciado, don Alejandro Aguilar y don Zelmira S. de Capella; es por demás decir que fué bellísima su participación en la misa. Terminada ésta, se sirvió en la casa cural un suculento almuerzo al Ilmo. y Rev. Sr. Obispo, al que asistieron los sacerdotes y artistas. A las 12 m. el Sr. Obispo regresó a la capital, plenamente satisfecho. Durante el día reinó la paz y armonía entre los vecinos y numerosos visitantes, gracias a la actividad del Sr. Jefe Político don José J. Zavaleta, a quien enviamos nuestras felicitaciones. Por tan bellos cultos que dejaron muy gratos recuerdos en este cantón enviamos nuestras sinceras felicitaciones a nuestro entusiasta y celoso cura Pbro. Boladeras, para quien este cantón guarda tan justos agradecimientos. Igualmente felicitamos a la honorable Corporación Municipal y a todas las personas que contribuyeron al esplendor de la fiesta, esperando que nuestro glorioso patrón nos tenga presentes y derrame sobre este cantón su paternal bendición.

CORRESPONSAL

San Pedro de Montes de Oca, julio 30 1917.

VENDO un lote de terreno plantado de café, mide 6707 metros cuadrados, sito Avenida 3ª Oeste, entre Calles 30ª y 32ª Norte.

SALOMÓN V. ESCALANTE
San José, junio 26 de 1917.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Joseph's Agricultural Institute»

MOSCATEL (Vino Dulce)
CHABLIS (Vino Seco)

Precio: \$ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . \$ 18.00 la caja
Borgoña Añejo . . . , 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José

Mis apuntes

—En días pasados tuvimos oportunidad de ver en los escaparates del Almacén Basigó & Alvarado, una preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, importada de España por dichos señores por encargo de la señorita Carolina Dent, y para ser venerada en el Hospital de San Juan de Dios. Dicha imagen es de un acabado tan perfecto, que pone en evidencia una vez más la reconocida competencia de los escultores españoles.

—Llamamos la atención del activo Gobernador don Enrique Ortiz sobre el estado lastimoso en que se encuentra la Avenida 2ª entre las calles 2ª a 8ª, trecho que está convertido en un verdadero charco.

—Es un hecho que dentro de breves días tendremos en circulación monedas de cinco y diez céntimos, de las que hemos tenido a la vista las

muestras que se han hecho; ya se halla en esta capital el metal necesario para que el cuño comience a funcionar. Por su empeño en el asunto felicitamos al señor Gobernador.

—Muy de notarse es el tiempo que llevan trabajando en la reconstrucción de la casa situada cien varas al Sur del Banco de Costa Rica, sin que se note ningún adelanto.

Entre tanto se obstruye la calle con materiales que no dan señales de ser removidos. Tome nota quien corresponda.

—Tres gendarmes visibles, hacen guardia de honor a las maquinarias del Imparcial. No bastaría con uno, para que el resto se dedicará a la vigilancia de los suburbios de la ciudad don de tanta falta hace su presencia?

Observador

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)
Legítimo de pura uva
Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

Hierro usado para techo

y en buen estado se compra al contado por quintal o por planchas y a precio moderado. En esta oficina informarán.

Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres.
Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Andrés Ujueta, San José. Rafaela Brenes, San José. Pedro Vargas, San José. Trinidad Rivera, San José. Josefa Rivera, San José. Dora González, San José. Santiago Reyes, San José. Eduardo Mora, San José. Regina Vásquez, San José. Rogelio Hernández, Turrialba. José Arroyo, Puntarenas. Leonor Ramírez, Puntarenas. Evangelista Sibaja, Puntarenas. Cornelio Bejarano, Jiménez. Abel Torrens, Grecia. Dolores Castro, Villa Colón. Mariano Sáenz, Alajuela. Rafael Hernández, Ciruelas. Rafael Hernández, Limón. Antonio Bolaños, S. Joaquín.

SALIDAS

Bienvenido Quesada, San José. Bienvenido León, San José. Damián García, San José. Rafael Álvarez, San José. Emilce Rosales, San José. Mercedes Chinchilla, San José. José R. Chinchilla, San José. Antonio Forn, San José. Juan Bta. Chavarría, Cartago. Cayetano Guzmán, Escasú. Abraham Rubí, Puriscal. Luis Castillo, Turrialba. Carlos Sánchez, Montes de Oca. Patrocino Sifuentes, Puntarenas. Concepción Venegas, S. Ant. Belén. Jorge Porras, Lagartos.
julio 31

La creciente demanda para la ZARZAPARRILLA DE CHANNING es la mejor prueba de su eficacia contra tumores, fístulas y otras enfermedades de la piel. Se ha estado usando en todo el mundo por muchos años, con resultados

COLONIA CARMONA

Nosotros también,—tratándose de un acto de justicia,—acuerpamos la demanda de aquellos colonos para que se les otorgue escritura de propiedad de los lotes que han ocupado con sus cultivos. Es necesario estimular la estabilidad de ese que algún día será emporio de riqueza nacional y granero obligado de la meseta Central.

Sin embargo, al hacerse la escritura pondríamos a los favorecidos alguna pequeña traba a fin de que tales predios no puedan ser traspasados a título oneroso. Por lo demás, les ofrecemos nuestro modesto concurso si éste es necesario a la consecución de su anhelo.

Si Ud. toma las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO por la noche, la mañana siguiente será mucho más agradable para Ud. Curan biliosidad, estreñimiento y otras enfermedades similares.

COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en cada gota

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.